

Depuis près de 15 ans, le programme Energie-FR est un acteur incontournable de la transition dans le canton, marquant cette année un tournant décisif avec le développement de sa stratégie, la consolidation de ses équipes et le renforcement stratégique de ses collaborations.

Créé en 2012 à Fribourg, Energie-FR est un programme de formation dédié à la sensibilisation, à la formation et à l'accompagnement des collectivités publiques, des entreprises et des propriétaires immobiliers (petits et grands) face aux défis qui se profilent dans les domaines de la transition énergétique et de la neutralité carbone, ainsi que de la transition de l'environnement bâti et du territoire. À l'interface entre les chercheurs et les acteurs du terrain, Energie-FR joue un rôle important dans la décarbonation et la diminution de la consommation de ces secteurs, qui sont des leviers clés pour réaliser une transition socialement et écologiquement durable.

Energie-FR se positionne comme un référent dans le canton, offrant une palette variée d'initiatives adaptées à tous les profils. Pour les entreprises, des formations continues, élaborées avec des expert-es, sont proposées pour développer les compétences nécessaires à une transition réussie; le développement de la plateforme Agenda Énergie y contribue à son tour, offrant une vue d'ensemble des formations et événements existants. Des formations sur mesure permettent également de répondre précisément aux besoins des professionnel-les.

Le programme organise aussi des événements de réseautage qui rassemblent professionnel-les, chercheurs, chercheuses et acteurs clés de ces domaines d'action. Ces rencontres favorisent la mise en place de synergies et l'émergence d'idées novatrices. Cette dynamique collective contribue directement à l'atteinte des objectifs de transition énergétique et de neutralité carbone, avec et pour les acteurs locaux.

Energie-FR organise également des séances d'information et de sensibilisation pour les habitant-es des communes afin de les aider dans leurs démarches de rénovation énergétique. Récemment, Energie-FR a complété cette offre avec les soirées «Conseil rénovation». Ces événements offrent aux habitant-es des consultations gratuites avec des expert-es, leur permettant d'obtenir des conseils personnalisés pour leurs projets de rénovation.

ENERGIE-FR : PILIER DE LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE ET DE LA NEUTRALITÉ CARBONE

Un avenir à bâtir ensemble

Les pistes de solution sont nombreuses et nécessitent une mise en œuvre concertée. Elles incluent notamment la planification et la gestion de la production, de la distribution et de la consommation d'énergie à l'échelle du bâtiment et du quartier, la rénovation énergétique, ainsi que l'analyse du cycle de vie et une approche d'économie circulaire. Leur application amène également des co-bénéfices économiques et en termes de santé et de qualité de vie.

Grâce à toute son équipe et sous la direction de Sofia Marazzi, responsable du programme, ce dernier connaît

une croissance continue. La HEIA-FR apporte un soutien essentiel au développement d'Energie-FR, avec l'engagement de Jean-Nicolas Aebischer, directeur, de Marc-Adrien Schnetzer, directeur adjoint, et de Jean-Philippe Bacher, responsable du Smart Living Lab, qui sont membres du Comité de pilotage aux côtés de Serge Boschung (Service de l'énergie), de David Valterio (FFE) et de Daniel Bürdel (Suissetec/UPCF). Ensemble, ils mobilisent leur expertise pour nourrir le programme, générer des synergies innovantes et renforcer son impact.



En savoir plus :